

CORREO | DEL | ORINOCO

Martes 25 de marzo de 2025 | N° 5.101 | Año 15 | Bs 20 | Caracas | www.correodelorinoco.gob.ve

La artillería del pensamiento

PUBLICACIÓN CONCEBIDA Y FUNDADA POR EL COMANDANTE SUPREMO DE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA HUGO RAFAEL CHÁVEZ FRÍAS 1954-2013

Ante arancel de 25 %

Venezuela ejercerá acciones contra EEUU por violación al orden económico mundial

“La política de máxima presión ha fracasado en Venezuela y en el mundo”, dice la respuesta del Gobierno Nacional [pág. 3](#)

Centros públicos y privados

Clases se mantienen en horario habitual

Las actividades docentes siguen de lunes a viernes, informó en circular el Ministerio de Educación [pág. 2](#)

Sigue recolección de firmas

Marchan hoy en defensa de migrantes venezolanos

En El Salvador presentan recurso de *Habeas Corpus* en favor de su libertad [págs. 3 y 6](#)

Elecciones 25 de mayo

PSUV dará a conocer sus candidaturas esta semana [pág. 5](#)



Hecho en Venezuela por la clase obrera criolla

Maduro entrega tonelada de oro al BCV y activa el Motor Minero

En ocasión de la clausura de la Expo Metal 2025 el presidente de la República estuvo en el estado Bolívar y se refirió a distintos aspectos de la vida nacional e internacional entre los cuales destacan su exigencia al Comisionado de DDHH de la ONU, Volker Turk y al Secretario General de esa organización António Guterres, para que demanden la libertad de los venezolanos secuestrados en El Salvador, habló de la campaña nacional que se llevará a cabo hoy en redes sociales para decir la verdad de Venezuela y aprobó varios derechos mineros para el desarrollo y la expansión de la minería y la industria. Foto Prensa Presidencial. [págs. 4 y 16](#)



Era hasta el 3 de abril

OFAC extiende licencia a Chevron hasta el 27 de mayo [pág. 7](#)

Neoclásico y contemporáneo

Ballet del TTC celebra 45 años con una gala muy especial [pág. 14](#)

Tema del Día

¡Boicot a Estados Unidos! [págs. 8 y 9](#)

Hamdan Ballal

Colonos israelíes apalean a cineasta palestino ganador del Premio Óscar

Está desaparecido tras ser detenido cuando lo trasladaban en ambulancia [pág. 10](#)

En ataque a Gaza

Israel asesina a periodista corresponsal de Al-Jazeera [pág. 10](#)

Euro € 73,85072534 ▪ Yuan ¥ 9,43021812 ▪ Lira ₺ 1,80004047 ▪ Rublo ₴ 0,81273305 ▪ Dólar \$ 68,39360000

Fecha valor: Martes 25 de Marzo de 2025 - Fuente: BCV

En las sedes administrativas se aplicará el 1x1

MPPE: Actividades educativas se mantendrán sin cambios ante medidas climáticas

Los horarios establecidos a principio de año para las clases se mantendrán intactos para los estudiantes. Los trabajadores asistirán entre las ocho de la mañana y las doce y treinta del mediodía.



T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

Las actividades educativas, tanto en las instituciones públicas como privadas, se mantendrán con total normalidad, ratificó el Ministerio del Poder para la Educación en un comunicado difundido ayer.

En el texto informativo, destaca que las actividades escolares

se mantendrán sin ningún tipo de alteraciones en los horarios establecidos desde el inicio del año escolar. Se explica en el comunicado, la decisión surge como aclaratoria ante las directrices emitidas por el Gobierno nacional, en relación con la emergencia climática que se registra en el país debido a la sequía.

Sin embargo, en el texto oficial se informa sobre el ajuste temporal del horario del personal administrativo que labora en las instituciones educativas. Los horarios quedan estipulados de la siguiente forma: 8:00 a.m a 12:30 p.m. durante las próximas seis semanas.

Para el personal que labora en las sedes administrativas del ministerio, se aplicará el plan 1x1, que implica un día no laborable, por cada día laborable. La intención es garantizar un equilibrio entre el cumplimiento de funciones y la adaptación a las condiciones actuales.

Durante los días laborales, los trabajadores dedicados a estas actividades complementarán su jornada al colaborar en acciones destinadas a fortalecer la calidad educativa y el desarrollo de las comunidades donde operan, lo que refuerza el compromiso del Gobierno Bolivariano con el bienestar de las regiones afectadas y la mejora del sistema educativo.

A continuación el texto íntegro del comunicado:

Respecto al Comunicado emitido por el Gobierno Nacio-

nal sobre las acciones ante la emergencia climática, el Ministerio del Poder Popular para la Educación informa que:

1. Todas las instituciones educativas oficiales y de gestión privada, en cualquier ubicación/sede, se mantienen en sus actividades regulares de lunes a viernes, en los horarios establecidos desde el inicio del año escolar.

2. El horario para el personal que presta servicio en las sedes administrativas de este Ministerio y sus entes adscritos (no incluye planteles), será de 8:00 am hasta las 12:30 pm durante las próximas seis (06) semanas, tal y como lo reseña el comunicado.

3. Para el personal que labora en sedes administrativas del Ministerio y sus entes adscritos (no incluye planteles), se aplicará el 1x1, que consiste en un día laborable por un día no laborable.

4. Durante el día laborable, las y los trabajadores complementarán su horario especial en acciones articuladas que contribuyan a fortalecer la calidad educativa, así como al gobierno comunal en sus respectivos territorios.

Maduro: Las acciones de EE.UU. y El Salvador son desapariciones forzadas

Regresan a la Patria 199 migrantes tras secuestro de Estados Unidos

T/ Redacción CO
Caracas

Ayer lunes arribaron al Aeropuerto Internacional Simón Bolívar de Maiquetía un total de 199 ciudadanos venezolanos, quienes regresaron a la Patria después de ser liberados y rescatados del secuestro perpetrado por el Gobierno de Estados Unidos.

“Son 199 jóvenes, muy jóvenes. Ellos están alegres de regresar a la patria y debemos recordar que el Plan Vuelta a la Patria los ha sacado del infierno porque, solo por tener la nacionalidad venezolana, fueron atacados”, afirmó el ministro del Poder Popular para Relaciones Interiores, Justicia y Paz, Diosdado Cabello.

Este es el cuarto vuelo que llega al país con inmigrantes venezolanos desde Estados Unidos. “Se reanudan estos vuelos. Esto no debería tener problemas, saben ustedes que nosotros estamos listos para buscarlos”, expresó Cabello.

CAMPAÑA NEGATIVA

Rememoró que numerosos migrantes que volvieron al país

fueron detenidos durante casi un año solo por poseer la nacionalidad venezolana, reiterando que fueron perseguidos.

“Es impresionante hasta dónde ha llegado la campaña que un grupo de ciudadanos -que dicen haber nacido en Venezuela- le hicieron daño a esta patria”, expresó.

Afirmó que grupos de extrema derecha transformaron el asunto de los migrantes en el extranjero en un enorme negocio. “Quiero recordar que todos estos viajes y todo este Plan de Vuelta a la Patria es totalmente gratis, no hay gestores en ninguna parte porque el Gobierno Nacional trata directamente a quienes sean perseguidos en el mundo”.

Secuestro y desapariciones Por otra parte, el ministro Cabello recordó que el Gobierno de El Salvador tiene secuestrados a más de 200 venezolanos en el Centro de Confinamiento del Terrorismo (Cecot).

“Nuestros compatriotas allá son maltratados y sometidos a humillaciones violando sus Derechos Humanos. Los jóvenes repatriados nos han dicho que unos

25 venezolanos han sido llevados ilegalmente a la Cárcel de Guantánamo, pero habría que ver la veracidad de esta información”.

Asimismo, el ministro Cabello subrayó que la administración del presidente Nicolás Maduro está preparada para buscar a otros venezolanos que pidan su repatriación desde Estados Unidos. “Ojalá la próxima llamada sea que nos digan que nos van a devolver a quienes se encuentran en El Salvador”, expresó.

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, durante la clausura Expo Metal 2025 y lanzamiento del Motor Minero en el estado Bolívar, que los connacionales que fueron secuestrados en Estados Unidos y trasladados a El Salvador, tiene un estatus crítico “Porque ni el Gobierno de Estados Unidos ni el de El Salvador, han dado información sobre ninguno de nuestros compatriotas. Cuando esto ocurre, que no hay notificación, listas de secuestrados, nada, es muy peligroso, porque esto pasa a ser desapariciones forzadas”.

En el video aseguran que no dio libertad a los esclavos ALBA-TCP rechaza información errónea difundida por DW contra el Libertador

T/ ALBA-TCP
Caracas

El secretario ejecutivo de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP), Jorge Arreaza, alertó que la información que difunde el medio de comunicación DW en Español a través de sus redes sociales sobre el Libertador Simón Bolívar es «absolutamente falsa» con la publicación de un video titulado «¿Fue realmente Simón Bolívar un héroe para todos los latinoamericanos?».

El material audiovisual narra que Bolívar liberó a varios países, pero que no dio libertad a los esclavos. «A los afrodescendientes los dejó como estaban, esclavizados», dice el narrador. Arreaza respondió en la cuenta del medio de comunicación que esa información es absolutamente falsa. «El 30 de marzo de 1814, Bolívar decreta la libertad

de los esclavos. Es el primer antecedente de esta naturaleza en América».

El Secretario Ejecutivo aclaró que Alexandre Petión, presidente de Haití y aliado del Libertador, reforzó esta petición a partir de 1816, «pero fue posterior a la idea inicial de Bolívar». En el video de DW, se deja ver a un Bolívar que traicionó a Petión por no liberar a los afrodescendientes, y además usan fechas erradas sobre la abolición de la esclavitud en los países liberados. El reporte culmina diciendo que «Simón Bolívar murió sin cumplir su promesa de liberar a los esclavizados».

Arreaza sentenció que la Revolución Independentista de Simón Bolívar incluía a negros y pardos. «No pocos soldados y oficiales eran de estos estratos sociales de acuerdo con la época a quienes Bolívar confió las operaciones críticas. No le tenía miedo a los pardos, pero sí a la anarquía», aseguró.



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve | correoorinoco | correodelorinoco

diariocorreodelorinoco

pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +
Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco
Directora General del Diario Correo del Orinoco | Romer Viera, Coordinador
de Información | Zaida Rauseo, Coordinadora de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador
de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora de La Artillería | Luis Franco
y Miguel Romero, Fotografía
Dirección: Alcabala a Urupá, Edif. Dimase, La Candelaria, Caracas
RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Teléfonos

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

Un bufete salvadoreño hizo la solicitud a la Sala Constitucional de la Corte Suprema de Justicia

Venezuela presenta *habeas corpus* en favor de migrantes secuestrados

El grupo legal, en representación de los ciudadanos venezolanos detenidos en el Cecot, solicitó a la Sala Constitucional la liberación de los 238 migrantes, argumentando que estas detenciones vulneran derechos fundamentales, como la libertad personal, el debido proceso y la protección contra tratos crueles, inhumanos o degradantes



T/Redacción CO, VTV
F/EFE
Caracas

El bufete de abogados Grupo Ortega de El Salvador, emitió un comunicado en el que solicita a la Sala Constitucional de la Corte Suprema de Justicia la liberación de 238 migrantes venezolanos detenidos en el Centro de Confinamiento del Terrorismo (Cecot).

El grupo legal presentó ayer una acción de Habeas Corpus al argumentar que estas detenciones vulneran derechos fundamentales, como la libertad personal, el debido proceso y la protección contra tratos crueles, inhumanos o degradantes.

En el documento, el Grupo Ortega destacó que los ciudadanos venezolanos detenidos no tienen relación con la banda delictiva conocida como el “Tren de Aragua”. Asimismo, recalcaron la importancia de garantizar un trato digno y respetuoso hacia estos migrantes, en cumplimiento de los principios establecidos tanto en la Constitución salvadoreña como en los tratados internacionales ratificados por el país.

Comprometidos con la defensa de los Derechos Humanos, los abogados del Grupo Ortega manifestaron que su acción legal busca asegurar que se respeten los derechos de los connacionales. También subrayaron la necesidad de que estas personas tengan acceso a

un proceso legal justo, transparente y orientado a su repatriación en condiciones de seguridad y respeto.

Finalmente, el bufete reiteró su compromiso con la protección de los derechos de los migrantes, independientemente de su origen, raza, credo, nacionalidad o condición migratoria. En este sentido, instaron a la Sala Constitucional a garantizar la liberación inmediata de los venezolanos detenidos o, en su defecto, a priorizar un procedimiento que se apege a los estándares legales y éticos.

COMUNICADO

Bufete Grupo Ortega: Ha presentado hoy una acción de Habeas Corpus ante la Sala de lo Constitucional de la Honorable

Corte Suprema de Justicia de El Salvador, en representación de ciudadanos venezolanos que se encuentran detenidos en el territorio salvadoreño.

Esta acción legal busca proteger los derechos fundamentales de nuestros representados, quienes, en su condición de migrantes, merecen un trato digno y el respeto a sus garantías constitucionales y derechos humanos.

El Bufete Grupo Ortega considera que las detenciones de estos ciudadanos venezolanos podrían estar vulnerando sus derechos a la libertad personal, al debido proceso y a la protección contra tratos crueles, inhumanos o degradantes, entre otros, de lo cual existe Prohibición Expresa tanto en la Constitución de la República de El Salvador, como en los Convenios y Tratados Internacionales suscritos y ratificados por el Estado de El Salvador. Nuestra Firma Legal está comprometida con la defensa y el respeto irrestricto de los derechos humanos y el acceso a la justicia para todas las personas, independientemente de su origen, raza, credo, nacionalidad o condición migratoria, declaró Jaime Ortega, socio del Bufete Grupo Ortega; creemos firmemente en la necesidad de garantizar el respeto a los derechos fundamentales de todos estos ciudadanos venezolanos, quienes se encuentran en una situación de vulnerabilidad.

El Habeas Corpus presentado por el Bufete Grupo Ortega solicita a la Sala de lo Constitucional como Máximo Tribunal Rector en la interpretación Constitucional, que ordene la INMEDIATA LIBERTAD de los migrantes venezolanos detenidos o en su defecto se garantice un proceso legal justo y transparente que respete sus derechos y su pronta repatriación.

La medida de EEUU viola principios fundamentales del comercio internacional

Gobierno rechaza arancel de 25 % impuesto al comercio de petróleo y gas

T/ Prensa Mppre
Caracas

La República Bolivariana de Venezuela expresó su rechazo categórico ante la reciente decisión del presidente de los Estados Unidos (EE. UU.), Donald J. Trump, de imponer un arancel secundario del 25 % a los países que comercien con Venezuela en el sector petrolero y gaseífero, acción que ha sido calificada como una agresión directa contra la soberanía económica del país.

En un comunicado difundido por el ministro del Poder Popular para las Relaciones Exteriores, Yván Gil, se destacó que esta medida, además de ser arbitraria e ilegal, refleja el fracaso de las sanciones previas impuestas contra Venezuela. Según el documento, estas decisiones no han logrado doblegar la determinación del pueblo venezolano, que ha resistido con firmeza y dignidad.

El texto subraya que estas sanciones forman parte de una estrategia reiterada por sectores opositores, que buscan socavar el desarrollo de la nación. Sin embargo, el comunicado enfatiza que Venezuela ha demostrado ser un país soberano, capaz de superar los intentos de presión económica y política promovidos por actores externos.

Asimismo, por medio de la misiva, el Gobierno nacional denuncia que la nueva medida estadounidense

viola principios fundamentales del comercio internacional, como el de Nación Más Favorecida y la prohibición de restricciones cuantitativas, establecidos en el Acuerdo General sobre Aranceles Aduaneros y Comercio (GATT) de 1994. También se señala que estas acciones contravienen el Acuerdo de Marrakech, que rige la Organización Mundial del Comercio (OMC). En ese orden de ideas, Venezuela anunció que llevará este caso ante los organismos internacionales pertinentes para defender sus derechos.

A CONTINUACIÓN, EL COMUNICADO ÍNTEGRO:

El rumbo de Venezuela está claro, nada ni nadie nos detendrá

La República Bolivariana de Venezuela rechaza de manera firme y categórica la nueva agresión anunciada por el presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, quien pretende imponer un arancel secundario del 25% a cualquier país que comercie con Venezuela en materia de petróleo y gas. Esta medida arbitraria, ilegal y desesperada, lejos de afectar nuestra determinación, confirma el fracaso rotundo de todas las sanciones impuestas contra nuestro país.

Desde hace años, la derecha fascista, repudiada por el pueblo venezolano, ha promovido sanciones económicas con la ilusión de rendir a Venezuela.

Han fracasado. Fracasaron porque Venezuela es un país soberano, porque su pueblo ha resistido con dignidad y porque el mundo ya no se somete a ningún esquema de dictadura económica. Hoy, esa misma estrategia fallida pretende ser reeditada con medidas coercitivas que buscan socavar el desarrollo de nuestra nación.

Con esta nueva acción, Estados Unidos viola flagrantemente las normas del comercio internacional, en particular:

El principio de Nación Más Favorecida (Artículo 1 del GATT 1994), que prohíbe discriminar entre socios comerciales.

La prohibición de restricciones cuantitativas (Artículo XI del GATT 1994), que impide la imposición de barreras comerciales encubiertas.

El principio de no discriminación y trato justo, consagrado en el Acuerdo de Marrakech que establece la OMC.

Estas normas fueron creadas precisamente para evitar que un país utilice el comercio como un arma de presión política contra otros. Venezuela ejercerá todas las acciones pertinentes ante los organismos internacionales para hacer valer sus derechos y denunciar esta nueva violación al orden económico mundial.

Aseguró el presidente Maduro durante la clausura de la Expo Metal 2025

Modelo económico de Venezuela no es *Made in United States* ni del FMI



Entregó la primera tonelada de oro de este año al Banco Central de Venezuela, hecha por la clase obrera de este sector y activó el Motor Minero en el estado Bolívar

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

“Sus medidas de máxima presión contra Venezuela, han fracasado aquí y en el mundo”, expresó ayer el presidente de la República, Nicolás Maduro Moros, al rechazar los anuncios de aranceles del 25 por ciento, hecho por el Gobierno de Estados Unidos contra los países que comercialicen petróleo y gas con la nación Bolivariana.

Durante la clausura de la Expo Metal 2025 y el lanzamiento del Motor Minero, desde el estado Bolívar, el Jefe de Estado destacó que “Venezuela seguirá produciendo petróleo y gas y seguirá vendiendo a los países aliados en el mundo”, e invitó a los empresarios que creen en la patria a trabajar para impulsar los 13 motores productivos de la Agenda Económica Bolivariana, “tenemos un plan, tenemos un proyecto de país y tenemos ideas claras para fortalecer la economía. El modelo económico venezolano no es *Made in United States*, es hecho aquí en Venezuela con nuestro pueblo, no dependemos del Fondo Monetario Internacional ni del Banco Mundial, es *Made in Venezuela*”.

En este sentido, el presidente Maduro solicitó al Gabinete Ejecutivo mantener el ritmo de crecimiento, para superar de una vez por todas la dependencia del rentismo petrolero. “Cada vez tiene más sentido el pregón del Comandante Chávez, el pregón de Alí Rodríguez Araque, el pregón de Nicolás Maduro Moros, de romper la dependencia de la renta petrolera, hoy estamos mucho mejor para valer por nuestro propio esfuerzo”, dijo.

Más de 30 países participaron en el evento, que destacó por su enfoque en la producción, exportación y desarrollo de recursos minerales.

El presidente Maduro subrayó la importancia de aprovechar las riquezas nacionales para el beneficio del país: “Estos motores que nacieron al calor de la lucha, nacieron como creación heroica, al intento colonial de las sanciones criminales, y las hemos derrotado, las que vengan las vamos a derrotar, nos podrán sancionar y colocar aranceles, pero no pueden sanciones al pueblo trabajador, jamás. Por eso me vine a Bolívar, que es la cuna de la tercera república que fundó Simón Bolívar”.

Estas son las alianzas estratégicas:

- Memorándum de Entendimiento para la inversión en la planta de tubos sin costuras, ubicada dentro de la empresa Siderúrgica Alfredo Maneiro (SIDOR), entre CVG y la empresa Zhongshe Foreign CO. LTD.

- Memorándum de Entendimiento para la explotación de minería en el área del oro entre el Ministerio del Poder Popular para Desarrollo Minero Ecológico y la empresa Zhongshe Foreign CO. LTD.

- Memorándum de Entendimiento en el sector aluminio entre Bauxilum y la empresa Abyssal Knot Corp, República de Seychelles.

- Memorándum de Entendimiento de inversiones para la activación de línea de producción y fabricación de bombas de la empresa Fábricas de Fábricas entre la CVG y la empresa Cetus Grupo Empresarial.

- Alianza estratégica para la explotación y exploración de la Mina Sosa Méndez entre Minerven y la empresa Auru-min.

- Alianza estratégica entre el Ministerio del Poder Popular para el Transporte, CVG (Sidor) y Puentes Gran Muralla, para la construcción de un puente de acero.

- Contrato de adquisición de cables de potencia para la Faja Petrolífera del Orinoco entre CVG y Pdvsa (BariVen).

- Convenio interinstitucional entre CVG y Semcaner.

La Expo Metal 2025 también sirvió como plataforma para reforzar el compromiso del Gobierno Bolivariano con el desarrollo económico y social. “Hoy la batalla es producir, abastecer, exportar, desarrollar, y Venezuela lo tiene todo, lo que tenemos lo necesitamos acá, toda esta riqueza es venezolana, jamás de las colonias”, reafirmó el presidente Maduro.

La vicepresidenta ejecutiva, Delcy Rodríguez, manifestó que “los productores nacionales también han hecho presencia en esta Expo Metal 2025, para dar a conocer las potencialidades de Venezuela, teniendo en cuenta que el 45 por ciento de la economía mundial está vinculada a este sector, y Venezuela ha demostrado que, a través del trabajo, puede avanzar a niveles superiores de crecimiento económico e industrial”. De igual modo, puntualizó que en el referido evento participaron países como China, Rusia, entre otros.

ORO AL BCV

Durante el evento, el Jefe de Estado entregó la primera tonelada de oro de este año 2025, al Banco Central de Venezuela (BCV), hecha por la clase obrera de este sector, como parte de las acciones que se implementan para incrementar las reservas de la nación, así lo dio a conocer durante la clausura de la Expo Metal 2025 y el lanzamiento del Motor Minero.

“Ya Venezuela está haciendo, con los cánones internacionales más estrictos, los lingotes para su reserva nacional e internacional, para su desarrollo, con su propio oro y procedo a entregarle una tonelada de lingotes de oro a la reserva del Banco Central de Venezuela, hecho por la clase obrera minera, nadie nos podrá detener”, resaltó.

Asimismo, hizo un llamado a todos los artesanos a continuar con la producción de oro, para lo cual instó a inversionistas nacionales y extranjeros que quieran depositar su confianza en las políticas

ONU debe proteger DDHH de venezolanos en El Salvador

“Hago un llamado al alto comisionado de Derechos Humanos, Volker Türk, y al secretario general de la ONU, António Guterres, para que interpongan sus acciones y buenos oficios para que aparezcan los venezolanos y venezolanas que están desaparecidos de manera forzada en El Salvador”, expresó el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, al denunciar la situación irregular a la que fueron tratados los migrantes venezolanos en los Estados Unidos.

El Jefe de Estado durante la Expo Metal 2025, que se realizó en el estado Bolívar, informó sobre el reciente rescate de 199 migrantes venezolanos que se encontraban detenidos en cárceles de Texas, Estados Unidos, y que ya han sido reunidos con sus familiares: “Me he empeñado en rescatar y liberar a todos los venezolanos perseguidos, apresados, secuestrados en cárceles de Estados Unidos”.

Destacó que aún permanecen 238 venezolanos desaparecidos en El Salvador, quienes, según sus declaraciones, han sido trasladados a campos de concentración sin juicio ni garantías legales. “Exigió al gobierno de Nayib Bukele que presente la lista de los detenidos y cumpla con las normativas internacionales en materia de derechos humanos”, reafirmó el Jefe de Estado.

Asimismo, señaló que esta situación es resultado de una campaña promovida por sectores de la extrema derecha venezolana, a quienes acusó de construir un relato falso sobre el denominado “Tren de Aragua”. “Esta narrativa ha sido utilizada por la extrema derecha fascista para justificar la persecución y criminalización de los migrantes venezolanos en diversos países, incluyendo Estados Unidos, o como, por ejemplo, en Chile”, dijo.

“La derecha es extremista; Leopoldo López, Juan Guaidó, María Corina Machado y Julio Borges fueron los que crearon la causa de los migrantes, pidieron sanciones donde impusieron una guerra económica y, por culpa de ellos, en este momento el Gobierno de Estados Unidos persigue a los migrantes venezolanos, separan a las familias, los golpean, los secuestran; eso se llama crueldad nazi, proceder cruel”, reafirmó el presidente Maduro.

soberanas, siempre en respeto del marco legal y el medio ambiente. “Se puede desarrollar la minería de oro preservando nuestro medio ambiente”, añadió el presidente Maduro.

En ese sentido, aplaudió el trabajo que realiza la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) en defensa y resguardo de nuestro territorio ante la minería ilegal, al tiempo que sostuvo que, “los 13 motores están encendidos, cada uno de ellos con su propia estructura, con su cuerpo”.

Hoy los revolucionarios marchan en apoyo a los migrantes

El PSUV dará a conocer esta semana los candidatos elegidos en Asambleas de Bases

La movilización se realizará hasta la Asamblea Nacional, en apoyo a los migrantes secuestrados en una cárcel en El Salvador y en rechazo a quienes, de “la manera más vil y cobarde”, justifican los actos violentos contra los venezolanos, destacó el dirigente

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

En el transcurso de esta semana, el Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), dará a conocer a los candidatos y candidatas de la Revolución Bolivariana para las elecciones convocadas por el Consejo Nacional Electoral (CNE), previstas realizarse el 25 de mayo.

Así lo informó ayer el secretario General del PSUV, Diosdado Cabello Rondón, en la rueda de prensa semanal. Precisó que esta semana “deben ya salir nuestros candidatos y candidatas de cara a las elecciones de Gobernadores, de la Asamblea Nacional y Consejo Legislativos, mujeres y hombres listos, salidos de un proceso de consulta a las bases, utilizando mecanismos de mediciones y del acuerdo con el Gran Polo Patriótico, que también tienen sus mecanismos”.

Sobre las acciones de la oposición, el político del PSUV afirmó “hoy en día uno no sabe en qué andan, uno no sabe si se inscribirán y si tienen candidatos. Todos están rayados por actos de corrupción por abandono a su propia gente”.

MARCHA EN APOYO DE LOS MIGRANTES

Por otra parte, Cabello invitó a las fuerzas revolucionarias a participar en la movilización que se realizará hoy hasta la Asamblea Nacional (AN), en apoyo a los migrantes secuestrados en una cárcel en El Salvador y en rechazo a quienes, de “la manera más vil, más cobarde”, justifican los actos violentos contra los venezolanos y las venezolanas.



PSUV se solidariza con Atilio Borón por pérdida de su hijo

El secretario General del PSUV, Diosdado Cabello, manifestó que la tolda roja se solidariza con el intelectual argentino Atilio Borón, ante la reciente y trágica muerte de su hijo Tomás Agustín Borón.

“Deseamos expresar nuestras más sinceras y sentidas condolencias a ti, así como a tus familiares y amigos, por la lamentable e irreparable pérdida de tu amado hijo Tomás Agustín Borón (...) Nos unimos al duelo que embarga a tu familia y seres queridos”, afirmó.

Señaló que todo el pueblo revolucionario se solidariza, se suma al dolor y manifiesta su más sincero apoyo a este gran intelectual argentino. “Al hermano Atilio Borón nuestro cariño, nuestro respeto, nuestra solidaridad”, destacó.

PSUV participará en la Consulta Popular del 27 de abril

El dirigente Diosdado Cabello informó que el PSUV acompañará la Consulta Popular Nacional, prevista para del próximo 27 de abril, en la que las comunidades postulan los proyectos a realizar en su comunidad. “Tienen hasta mañana (hoy) para cargar los proyectos, hay que acelerar en donde no haya concluido ese trabajo, lo tienen que acelerar para que vayan a la Consulta”, recordó.

También señaló la obligación que tienen los gobernadores y alcaldes de financiar el segundo proyecto que sale electo en estas Consultas. “El Presidente lo ha dicho, quien sienta que eso no es una política de la Revolución y no financie los proyectos no puede ser candidato a alcalde o a gobernador. Comuna o nada”, aseveró.

Expresó su agradecimiento por la solidaridad mostrada por los pueblos del mundo frente al secuestro de migrantes venezolanos en El Salvador. “Bien-

venidas las manifestaciones de solidaridad con nuestro pueblo, ante los ataques a los cuales están sometidos los migrantes”, expresó.

Venezuela es el único país que cuenta con un programa para el retorno de sus connacionales, recordó Cabello, que es el Plan Vuelta a la Patria. En ese sentido aseguró que el país no espera pronunciamiento de los organismos internacionales con respecto a la violación de los derechos humanos de migrantes venezolanos en El Salvador.

“Yo en verdad no espero que el secretario general de la ONU (António Guterres) se manifieste sobre esto. No tengo ninguna esperanza con eso, no tengo ninguna esperanza; hagamos lo que nosotros tengamos que hacer, pero bienvenidos los actos de solidaridad, de los Pueblos y Movimientos Sociales del mundo”, subrayó.

Sostuvo que el pueblo de El Salvador ha manifestado su apoyo ante este hecho inaceptable de Bukele. “Si algo le pasa a uno de esos venezolanos es responsabilidad absoluta del señor”, sentenció.

AGRADECIMIENTO A HONDURAS

Debido a el apoyo recibido Cabello extendió un agradecimiento al Gobierno de Honduras para el regreso de 199 connacionales a Venezuela, por medio del Plan Vuelta a la Patria. “Agradecemos al Gobierno de Honduras por todo el apoyo a este operativo de regreso a los venezolanos a su Patria, que vienen deportados luego de ser perseguidos en los Estados Unidos solo por ser venezolanos”, apuntó.

Expresó la tristeza que se siente al ver cómo los venezolanos son maltratados en esos países y comentó las afirmaciones de los connacionales al llegar al país: ‘Gracias al Presidente por sacarnos del infierno donde estábamos’.

Cabello ratificó que el Gobierno Bolivariano seguirá recibiendo a los venezolanos y venezolanas y reiteró que quienes tienen cuenta con la justicia la van a a enfrentar, “pero no podemos calificarlos que todos son unos delincuentes. No es verdad eso de los 199 ninguno tiene vínculos con el Tren de Aragua. Los recibimos como seres humanos, los llevamos al médico, los revisamos psicológicamente (...) Vuelta a la Patria, de verdad Vuelta a la Patria de todos y de todas”, resaltó.

PSUV SE SUMA AL AHORRO ENERGÉTICO

Cabello informó el PSUV se suma al plan de ahorro energético de seis semanas anunciado por el Gobierno Bolivariano.

“Ayer (domingo) el Gobierno Nacional emitió un comunicado donde establece unas normas para el tema del ahorro energético, seis semanas de ahorro energético. Pues vamos a sumarnos; el Partido Socialista Unido de Venezuela al frente de esa tarea; donde veamos una luz prendida que no deba estar prendida hay que apagarla de manera inmediata”, instó.

Explicó que el Gobierno toma “previsiones ahorita para evitar más adelante tener que tomar decisiones más drásticas, que ojalá no sea necesario”, ya que “es un hecho que el cambio climático ha afectado la generación de energía en nuestro país”.

EEUU EXTENDIÓ DOS MESES LICENCIA A CHEVRON

En otro tema, destacó que el Gobierno Bolivariano no controla lo que hace Estados Unidos, “nos preparamos para todas las arremetidas contra nuestro Pueblo y buscar superarlas”.

Cabello precisó que acaban de renovar la licencia a la empresa petrolera Chevron por dos meses más, “no lo controlamos nosotros, nos adaptamos”.

Por esa razón, destacó que “nosotros estamos trabajando sin contar que eso nos va a favorecer a nosotros como país, como pueblo, ya que ellos invocan una ley de 1798 es para decir que los venezolanos y venezolanas son enemigos”.

Sostuvo que muchos sectores opositores encabezados por María Corina Machado señalaron que Venezuela era un peligro para el mundo, invocaron el Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca (TIAR) y aseguraron que los venezolanos eran una plaga contagiosa. “Que invoquen una ley de 1798 que solo la han utilizado tres veces, es consecuencia de lo que pidió esta gente irresponsable (extremistas)”, enfatizó.

Al referirse a las sanciones que impuso Canadá a Venezuela, destacó que “el Gobierno de Canadá son unos sinvergüenzas, aguantan lo que sea y se quedan calladitos”.

La opositora le planteó a la Casa Blanca utilizar y negociar a los migrantes, indicó

Freddy Nández: La extrema derecha solicitó deportación de venezolanos a El Salvador

El ministro de Comunicación reiteró que todos los connacionales que están secuestrados en El Salvador “son responsabilidad de Bukele, y con esto se han caído las máscaras de él y la de María Corina Machado”

T/ Redacción CO-Globovisión
F/ Cortesía
Caracas

El vicepresidente sectorial de Comunicación y Cultura, Freddy Nández, aseguró que “el envío de venezolanos a El Salvador no es una ocurrencia de Estados Unidos, sino una petición directa de la extrema derecha venezolana”. Durante su programa ra-

dial “Cable a Tierra”, destacó que “todos los venezolanos que están en situación de secuestro, de desaparición forzosa en El Salvador, son responsabilidad directa de Nayib Bukele.”

Con esto, se ha caído la máscara de este gobierno y también la de María Corina Machado, manifestó Nández, quien agregó que la opositora le planteó a la Casa Blanca utilizar y negociar a los migrantes venezolanos como carne de cañón para generar no solo discordia diplomática, sino también estremecer a la población venezolana.

“Una carga de clasismo de parte de la oposición, que provocó que Donald Trump emitiera un decreto de guerra a Venezuela, tachándola de amenaza”, dijo.

“Acciones que se han dado junto a Marco Rubio, que es el mayor aliado de



EEUU en contra de los venezolanos”, que ligado a personajes de extrema derecha tiene un solo objetivo: “destruir el proceso bolivariano y si tiene que descargarse

en contra del pueblo de Venezuela, así será”, advirtió.

En ese sentido, el ministro precisó que detrás de esta cruzada hay un clan, un grupo político que asesora directamente al presidente de El Salvador, Nayib Bukele, y son 10 venezolanos “que están vinculados directamente a Voluntad Popular con una instrucción diseñada para traficar con venezolanos”.

De acuerdo con Nández, el grupo de asesores tienen responsabilidades ministeriales, entre ellos: Miguel Sabal es el segundo al mando en Logística, Miguel Arévalo en salud, Tomas Hernández en economía, Rody Rodríguez supervisa educación y cancillería, Santiago Rosas y Ernesto Herrera dirigen la seguridad y el plan de control territorial, Juancarlos Gutiérrez- transparencia y Lester Toledo es el encargado de hacer propaganda y marketing de un buen hombre.

Freddy Nández resaltó que la creación del Centro de Confinamiento del Terrorismo (Cecot) ha hecho que El Salvador se convirtiera en el país “con el primer campo de concentración del siglo XXI”.

La recepción de trabajos será del 17 de marzo al 17 de abril de 2025

Oncti financiarán proyectos de investigación ambientales

T/ Prensa ONCTI
Caracas

El Gobierno Bolivariano lanza la convocatoria “Tierra Viva: Ciencia y Tecnología para la Sostenibilidad”, un programa de financiamiento de proyectos de investigación que busca impulsar la lucha contra la crisis climática y la promoción de la conciencia ecológica, a través del Ministerio del Poder Popular para Ciencia y Tecnología (Mppcyt) en colaboración con el Observatorio Nacional de la Crisis Climática (ONCC).

De acuerdo con una nota informativa del Mppcyt, la recepción de trabajos se inició el 17 de marzo y será hasta el 17 de abril de 2025. Está dirigida a venezolanos y venezolanas residentes en el país, inscritos en el Registro Venezolano de Ciencia, Tecnología e Innovación (Recitven) y que formen

parte del Sistema Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación en cualquiera de los siguientes sectores: Educación Universitaria, Administración Pública Nacional, Industria (pública, mixta o privada) y Poder Popular.

En el contexto de la Gran Misión Ciencia, Tecnología e Innovación Dr. Humberto Fernández-Morán, este programa canalizará recursos hacia proyectos de investigación e innovación que aborden desafíos ambientales, con especial énfasis en la protección de la Región Amazónica, los ecosistemas naturales, la acción frente a la crisis climática y la transición a la agroecología como estrategia sostenible para garantizar la soberanía alimentaria y la conservación de los suelos.

¿CÓMO PARTICIPAR?

El primer paso para poder postular un proyecto de investigación es, como se

dijo anteriormente, estar empadronado en el Recitven, plataforma tecnológica a la cual se puede acceder desde el portal web del Observatorio Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación (Onc-

ti) www.oncti.gob.ve. El registro es muy sencillo y rápido.

El segundo paso es registrar la investigación con la cual desea participar, para lo cual solo debe seguir las instrucciones.

El plan combina actividades formativas y vivenciales

Casa Histórica Ingenio Bolívar se convirtió en un aula para futuros historiadores

T/ Prensa CESB
Caracas

Estudiantes de historia de la Universidad Central de Venezuela (UCV) y la Universidad Nacional Experimental de las Artes (Unearte) visitaron el Museo Casa Histórica Ingenio Bolívar, ubicado en San Mateo, estado Aragua, como parte de las actividades académicas enmarcadas en el Plan de Estímulo dirigido a los jóvenes que cursan la carrera, que desarrolla el Centro de Estudios Simón Bolívar (CESB).

Acompañados por el director de Investigación de la institución, Douglas Altuve, los universitarios hicieron un viaje al pasado colonial al explorar las tres edificaciones que conforman este emblemático recinto: El Ingenio Bolívar (Museo de la Caña de Azúcar), antigua

instalación industrial de la familia Bolívar, dedicada por más de 200 años al procesamiento de la caña de azúcar; el Museo de Armas, exhibe piezas desde la Independencia hasta la Guerra Federal, entre las que destacan un revólver perteneciente a José Antonio Páez y la punta de su lanza, además de espadas, sables y bayonetas históricas; y la Casa Alta, residencia campestre de los Bolívar, situada en la elevación del terreno. En ella se conservan mobiliarios de época, retratos familiares y el sitio donde Antonio Ricaurte protagonizó su heroico sacrificio. Desde sus espacios, además, se aprecia una vista panorámica de las antiguas tierras de cultivo.

FORMACIÓN CON RAÍCES HISTÓRICAS

El Plan de Estímulo para Estudiantes de

Pregrado en Historia y Carreras Conexas del CESB dirigido a alumnos de la UCV, Unearte, Universidad de Carabobo (UC), Universidad de Los Andes (ULA) y otras casas de estudio del país, combina actividades formativas y vivenciales con el objetivo de fortalecer la formación académica y preservar la memoria histórica desde una perspectiva innovadora.

Con este programa que ya va por su segundo año de ejecución, el CESB reafirma así su compromiso con la educación histórica, transformando espacios como el Museo Casa Histórica Ingenio Bolívar en aulas vivas que desafían los límites del tiempo. La iniciativa siembra en los jóvenes la responsabilidad de custodiar y reinterpretar el legado independentista.

Líneas de investigación

Serán priorizadas las propuestas que se desarrollen en las siguientes líneas de investigación:

- Energías renovables y eficiencia energética para reducir costos socio ambientales y ajustados a los principios éticos y morales del uso.
- Gestión sostenible y justa de las funciones hídricas de los ecosistemas.
- Agricultura tropical sustentable y soberanía alimentaria.
- Sistemas forestales y agrosilvopastoriles por su potencial para la adaptación y mitigación del cambio climático.
- Conocimiento, conservación y usos sustentables de la diversidad biótica.
- Ciudades sostenibles y resilientes.
- Educación ambiental y participación sociocomunitaria para la sostenibilidad.
- Innovación productiva en las experiencias Agroecológicas y Regenerativas.
- Economía circular y producción sostenible.
- Desarrollo de tecnologías innovadoras para la gestión sostenible de residuos.
- Estrategias innovadoras para la restauración, conservación y protección sostenible de suelos.
- Valoración de la agrobiodiversidad funcional en los agroecosistemas diversos.

Fue autorizada hasta el 27 de mayo

Estados Unidos extiende licencia de Chevron para operar en Venezuela

No obstante, aún mantiene las prohibiciones de pagar impuestos o regalías al Gobierno de Venezuela o a Pdvsa

T/ Redacción CO-AVN
F/ Cortesía
Caracas

El Departamento del Tesoro de Estados Unidos anunció que fue autorizado hasta el 27 de mayo próximo las transacciones vinculadas a las operaciones conjuntas de la petrolera Chevron en Venezuela.

“Todas las transacciones ordinariamente incidentales y necesarias para liquidar las transacciones previamente autorizadas bajo la Licencia General 41 de Venezuela, emitida el 26 de noviembre de 2022, relacionadas con la operación y administración por parte de Chevron Corporation o sus subsidiarias en Venezuela (...) (están) autorizadas hasta las 00:01 hora del Este del 27 de mayo de 2025”, reza el documento, citado por la agencia Sputnik.

Asimismo, precisó que la licencia no permite pagar impuestos o regalías al Gobierno de Venezuela, ni dividendos a



la estatal Petróleos de Venezuela SA (Pdvsa) o sus afiliadas, así como vender petróleo de Chevron fuera de EEUU.

La licencia tampoco permite transacciones con entidades controladas por firmas de Rusia con sede en Venezuela.

El presidente de EEUU, Donald Trump, anuló el 26 de febrero un acuerdo negociado por la administración del presi-

dente Joe Biden (2021-2025) que otorgaba a Chevron una exención para continuar produciendo y exportando petróleo venezolano a pesar de las sanciones.

El Departamento del Tesoro anunció entonces que Chevron tenía 30 días para suspender sus relaciones con la petrolera estatal venezolana, PDVSA, y sus filiales.

El embajador Milton Rengifo asegura que se han dado pasos

Colombia desea participar en ZEE binacional en pro de la integración

T/ redacción CO-Banca y Negocios
Caracas

La participación de Colombia en la creación de una Zona Económica Especial (ZEE) Binacional en la frontera con Venezuela, entre Táchira y el Norte de Santander, estaría orientada a abordar el desarrollo fronterizo y la integración entre países, recalcó Milton Rengifo, embajador de Colombia en Venezuela.

El representante diplomático indicó que “la ZEE es una figura muy novedosa muy importante, aunque no hace parte del ordenamiento económico de Colombia, pero estamos dispuestos a abordarlo”.

Ya Colombia ha dado pasos, indicó Rengifo, tras anunciar que se han realizado reuniones entre Cancillería y ministerios y que en los próximos días se ejecute una reunión con ministra de Co-

mercio, Industria y Turismo del vecino país, Cielo Rusinque. “Es muy probable que venga a una cita a Venezuela y se entere de primera mano de la propuesta”, comentó.

No obstante, señaló que se debe crear un instrumento jurídico binacional “que nos permita un memorando de entendimiento, no es mucha la dificultad, para empezar a trabajar”, enfatizó en una entrevista para Unión Radio.

¿Controlar las ventas?

El economista y profesor universitario Francisco Rodríguez consideró que la extensión que concedió la administración de EE.UU a la licencia de Chevron -para finalizar sus operaciones en Venezuela- confirmaría que el anuncio de Donald Trump sobre “aranceles secundarios” no tiene el objetivo de “cortar las exportaciones de petróleo venezolano”, sino que estaría hecho “para favorecer las ventas a EEUU frente a otros destinos”, publicó el portal Banca y Negocios.

A través de sus redes sociales, Rodríguez acotó que muchas licencias de este tipo se emiten por períodos cortos y se renuevan de forma rutinaria.

“El mejor ejemplo es la Licencia General 5, que ha sido renovada 18 veces. No sería sorprendente que entremos en un patrón similar con Chevron”, resaltó.

En cuanto a la imposición de aranceles anunciados por Trump a los países que compran petróleo o gas de Venezuela, Rodríguez aseveró que la nación sudamericana “aún puede exportar petróleo a EEUU, pero ahora se le amenaza con sanciones si vende a otros países”.

“Mientras las licencias actuales sigan vigentes (y Chevron podría renovarse), la política incentiva vender más petróleo a EEUU, no menos”, manifestó.

Apuntó, además, que el presidente Trump habla de “aranceles secundarios”, pero ese término no existe ni en la ley comercial de Estados Unidos ni en la práctica internacional.

“En la literatura, suele referirse a aranceles retaliatorios en guerras comerciales, no a castigos por comerciar con terceros”, sumó.

El economista venezolano recalcó que esto parece un intento de sustituir las sanciones secundarias con aranceles, “pero hay un problema clave: las sanciones de EEUU van dirigidas a empresas específicas, no a países enteros. Los aranceles no funcionan igual”.

“EEUU tampoco tiene cómo controlar las ventas de crudo venezolano. Gran parte se mueve por transferencias de barco a barco. Washington no tiene acceso a los datos aduaneros de China ni de muchos otros países. La ejecución es esencialmente imposible”, enfatizó.

Plantean construir una planta de gas

Podemos promueve proyectos para el desarrollo de la Guayana Esequiba

T/ Prensa Podemos
Caracas

La militancia del partido político Podemos impulsó el desarrollo económico en la Guayana Esequiba con proyectos estratégicos que fueron compartido en propuesta con la comunidad del sector Kawey, estado Bolívar, encuentro que estuvo encabezado por el presidente nacional de

la referida instancia política, Didalco Bolívar.

Entre los proyectos debatidos se encuentra la Puerta del Atlántico y el plan de Eco-Diesel, que fueron claves para el desarrollo de la región, además estas ideas buscan convertir el sur de la nación bolivariana en un motor económico sostenible y con el aprovechamiento de su ubicación estratégica y recursos naturales para diversificar la economía nacional.

Durante la reunión, los habitantes de Kawey plantearon la necesidad de construir una planta de gas que garantice el suministro de gas licuado de uso doméstico, un servicio esencial que enfrenta constantes fallas en la región.

Mientras, el presidente del partido en los estados Bolívar y Guayana Esequiba, Héctor Sulbarán, agradeció la participación de la comunidad y destacó que estos encuentros permiten fortalecer la

conexión entre la ciudadanía y el partido, así como promueve las soluciones concretas a sus necesidades.

Como parte del evento, se realizó una jornada médico-asistencial en la que se ofrecieron consultas en medicina general y se entregaron medicamentos, ayudas técnicas, como sillas de ruedas y muletas, en la que fueron favorecidos los niños, jóvenes y adultos mayores.

Es hora de pedir al mundo que trate a este país como un paria

¡Boicot a Estados Unidos!



Aún quedan muchos países que pueden unirse, como un ejército de liliputienses pequeños y medianos para atar al borracho de poder Gulliver. Simplemente tienen que golpear a EEUU donde más le duele. No compren productos de empresas estadounidenses que apoyen a Trump. No permitan que esas empresas inviertan en sus países. Reorienten sus transacciones monetarias lejos del dólar

T/ John Feffer-Voces del Mundo
F/ Cortesía

La administración Trump se opuso tan enérgicamente a un reciente discurso del embajador de Sudáfrica que lo expulsó de Estados Unidos.

¿Qué dijo Ebrahim Rasool que fuera tan censurable? Sinceramente, el discurso que pronunció en un seminario web patrocinado por un instituto de investigación sudafricano fue bastante aburrido.

Pero entre sus comentarios se encuentra esta observación: “Donald Trump está lanzando... un ataque contra la incumbencia de quienes están en el poder al movilizar un supremacismo contra la incumbencia en casa”.

Esta frase requiere un poco de interpretación. La “incumbencia” en este



caso es la burocracia federal; los programas de diversidad, equidad e inclusión en el gobierno y las empresas; las iniciativas contra el racismo en general; e incluso elementos del Partido Republicano que no han sido trumpificados. “Supremacismo”, mientras tanto, es supremacía blanca.

Esencialmente, el embajador estaba señalando que Trump y MAGA han lanzado una campaña para promover la supremacía blanca en un país donde el movimiento de derechos civiles logró suficientes avances como para calificarse hoy como la corriente principal.

No es una acusación descabellada. Entre todas las acciones racistas de la actual administración, quizá la más escandalosa sea la promesa de Trump de agilizar la ciudadanía estadounidense para los afrikaaners blancos de Sudáfrica que, insiste Trump, están sufriendo discriminación.

Así que, mientras la administración está deportando a miles de personas negras y marrones y tratando de recobrar la ciudadanía por derecho de nacimiento de aún más personas de color, está ofreciendo acelerar la ciudadanía para un grupo de personas blancas de África.

Este no es un titular de Onion. Es nacionalismo blanco. Incluso si los afrikaaners sufrieran discriminación en Sudáfrica –que no es el caso–, privilegiar su entrada en Estados Unidos por encima de los afganos aterrorizados de volver al régimen talibán, los haitianos que escapan del colapso social o los sudaneses que huyen de la guerra civil seguiría siendo racista.

Los acercamientos de Trump a los afrikaaners son también una sorprendente vuelta de la política estadounidense a las posiciones favorables al apartheid de la década de 1980, cuando la administración Reagan desafió a la opinión mundial manteniendo fuertes relaciones con el régimen de la minoría blanca en Sudáfrica. En aquella época, el movimiento antiapartheid de ese país pedía al mundo que boicoteara, sancionara y desinvertiera (BDS) a Sudáfrica.

Ahora que un nacionalista blanco se ha convertido (de nuevo) en presidente de Estados Unidos, es hora de inspirarse en el movimiento antiapartheid. Mientras la administración Trump impone restricciones a los viajes de 43 países a Estados Unidos, mientras abofetea con aranceles a aliados y adversarios por igual, mientras se arrima a autócratas como el ruso Vladimir Putin, mientras desmantela programas federales diseñados para ayudar a personas necesitadas en todo el mundo, mientras se retira del acuerdo climático de París y del Consejo de Derechos Humanos de la ONU, mientras deporta ilegalmente a miles de personas y envía a algunas de ellas a horribles prisiones en El Salvador, mientras expresa su apoyo a partidos políticos neonazis de extrema derecha, mientras amenaza con apoderarse de Groenlandia y absorber Canadá, es hora de pedir al mundo que trate a este país como un paria.

Andrés Schiff acaba de hacerlo. El gran pianista anunció esta semana que ha cancelado sus próximos compromisos y no actuará en Estados Unidos. Esto se produce después de que se haya negado a tocar también en Rusia y en su Hungría natal. “Quizá sea una gota en el océano; no espero que me sigan muchos músicos”, dijo Schiff. “Pero no importa. Es por mi propia conciencia. En la historia, hay que reaccionar o no reaccionar”.

Un boicot de este tipo no debería ser un rechazo permanente, sino una respuesta específica a políticas que violan claramente el derecho internacional y los valores universales de la democracia y los derechos humanos. Sí, Estados Unidos ha violado esos principios en el pasado. Pero esta vez, la administración Trump ha cruzado tantas líneas que amenaza con derribar el propio sistema de derecho internacional.

Una vez que el Gobierno estadounidense abandone sus políticas de nacionalismo blanco, entre otras posturas inaceptables, podrá ser bienvenido de nuevo en la comunidad de naciones. Hasta entonces: no vengas aquí, no inviertan aquí, no compren a Tesla ni a Amazon ni a ninguna de las otras corporaciones que han besado el anillo de Trump. Trump está boicoteando efectivamente al mundo al

retirarse de las instituciones internacionales y violar las normas internacionales. El mundo debería devolverle el favor.

AISLAR A LA ADMINISTRACIÓN TRUMP

Los aranceles indiscriminados de la administración Trump ya han provocado que varios países respondan del mismo modo. Canadá ha impuesto aranceles por valor de 32.800 millones de dólares contra Estados Unidos, mientras que Europa ha impuesto aranceles por valor de 28.000 millones de dólares. China anunció un “arancel del 15 por ciento sobre el carbón y el gas natural licuado estadounidenses, junto con un arancel del 10 por ciento sobre otros productos, incluidos el petróleo crudo, la maquinaria agrícola y las camionetas”.

Los residentes de estas regiones también están ajustando sus planes de viaje en consecuencia, una medida que Robert Reich respaldó recientemente. *The Washington Post* informa:

Los canadienses no van a Disney World ni a festivales de música. Los europeos renuncian a los parques nacionales estadounidenses y los chinos se van de vacaciones a Australia. Según Tourism Economics, se espera que los viajes internacionales a Estados Unidos disminuyan un cinco por ciento este año, lo que contribuirá a un déficit de 64.000 millones de dólares para el sector turístico. La firma de investigación había pronosticado originalmente un aumento del nueve por ciento en los viajes al extranjero, pero revisó su estimación a finales del mes pasado para reflejar “la polarización de las políticas y la retórica de la Administración Trump”.

Las políticas de Trump están perjudicando a Estados Unidos, desde la industria de viajes y los institutos de investigación que pierden subvenciones federales, hasta el consumidor medio que está pagando todos los aranceles a través de precios más altos.

Algunos observadores recomiendan que otros países resistan la tentación de pegarse un tiro en el pie imponiendo sus propias sanciones. El economista Dani Rodrik, por ejemplo, sugiere que los aranceles de represalia sólo perjudicarán a los países que los impongan, por lo que la mejor estrategia “es minimizar el daño manteniéndote lo más lejos posible del matón y esperando a que se pegue un puñetazo y se desplome en una esquina”.

Otra opción, insta el economista Gabriel Zucman, es aplicar aranceles a los oligarcas estadounidenses: “Si Tesla quiere vender coches en Canadá y México, entonces el propio Musk, como principal accionista de Tesla, debería tener que pagar impuestos en Canadá y México. Ponerle un impuesto sobre la riqueza, y condicionar el acceso al mercado de Tesla a que pague el impuesto”.

Cambiar los planes de viaje, imponer aranceles a los productos estadounidenses, gravar a los plutócratas estadounidenses: todas ellas son estrategias potencialmente útiles. Pero no van lo suficientemente lejos.



GOLPEAR EL AVISPERO

Ya han oído antes este consejo: no le provoques, no le hagas arremeter, no pongas en peligro a los que le rodean. Pero los maridos maltratadores sólo continúan con su comportamiento inaceptable ante tales carantoñas.

Muchos líderes internacionales esperan poder evitar la ira de Trump elogiándole, invitándole a desfiles militares cuando venga de visita o, al menos, pasando desapercibidos con la esperanza de que no dirija su ira en su dirección.

El líder ucraniano Volodymyr Zelensky, por ejemplo, ha hecho todo lo posible por ganarse el favor de Trump, sobre todo después de la desastrosa reunión del mes pasado en la Casa Blanca. De este modo, pudo reanudar la ayuda militar estadounidense y el intercambio de inteligencia. Pero todavía está a punto de ser vendido en la mesa de negocia-

ciones si, y cuando, la administración Trump acepta los términos de línea dura de Rusia para un alto el fuego y un acuerdo de paz.

Aun así, se podría objetar, ningún país es lo suficientemente poderoso como para poner a Trump en su lugar. Y los que podrían tener una oportunidad de hacerlo -China, Rusia- están más interesados en trabajar con Trump para dividir el mundo en esferas de influencia.

Pero aún quedan muchos países que pueden unirse, como un ejército de liliputienses pequeños y medianos para atar al borracho de poder Gulliver. Simplemente tienen que golpear a Estados Unidos donde más le duele. No compren productos de empresas estadounidenses que apoyen a Trump. No permitan que esas empresas inviertan en sus países. Reorienten sus transacciones monetarias lejos del dólar.

Estas medidas no deben venir todas a la vez. Por el contrario, deben escalarse estratégicamente para obligar a Trump a dar marcha atrás en sus políticas más nocivas. Las tácticas de nombrar y avergonzar no funcionan con líderes que no tienen vergüenza. Agárrenlo por la cartera: es el único lenguaje que entiende.

¿Perjudicarán estas medidas a los estadounidenses de a pie? Probablemente. Pero no más de lo que Trump ya nos está perjudicando. Los aranceles que los países han impuesto en represalia contra las medidas de Trump afectarán negativamente a casi ocho millones de trabajadores estadounidenses, la mayoría en condados que votaron por él. Pero estos costes no son nada comparados con lo que sufrirá el mundo como consecuencia de los recortes de Trump en ayuda exterior, que probablemente matarán a cientos de miles de personas al año.

Una última recomendación: no cortar toda comunicación con Estados Unidos.

En la década de 1980, la campaña contra el apartheid fomentó un contacto considerable entre Estados Unidos y Sudáfrica. Pero era una relación basada en la solidaridad entre organizaciones de la sociedad civil. Mis queridos amigos de Canadá, México, Europa, África, Asia y América Latina: por favor, no equiparen a Trump con Estados Unidos. Sí, mucha gente aquí votó por él. Pero están empezando a tener remordimientos de comprador. Unamos nuestras manos más allá de fronteras y partidos y digamos: “No toleraremos a los matones racistas”.

La alianza contra el fascismo funcionó en la Segunda Guerra Mundial. El movimiento contra el apartheid tuvo éxito. Levantémonos ahora contra los Trump, Putin y Netanyahu del mundo. Ellos son el uno por ciento, y los superamos ampliamente en número.

La turba atacó la casa de Hamdan Ballal

Colonos israelíes apalean a cineasta palestino ganador del Óscar

Tras el ataque fue trasladado en una ambulancia, pero militares israelíes le detuvieron y ahora se encuentra en paradero desconocido

T/Agencias
F/Cortesía
Cisjordania

El cineasta palestino Hamdan Ballal, ganador de un premio Oscar por el documental *No Other Land* en la edición de este año, fue agredido ayer por colonos israelíes en Masafer Yatta, en Cisjordania, según ha denunciado el codirector de la cinta, el israelí Yuval Abraham.

Tras el ataque, fue trasladado en una ambulancia, pero militares israelíes le detuvieron y ahora se encuentra en paradero desconocido.

“Un grupo de colonos acaba de linchar a Hamdan Ballal, codirector de nuestra película *No Other Land*. Han atacado su casa, le han golpeado por todo el cuerpo y tiene heridas en la cabeza y el vientre. Sangra”, ha relatado Abraham en su cuenta en X.

Agrega: “Los militares han invadido la ambulancia que llamó y se lo han llevado cuando estaba sangrando. No sabemos nada de él desde entonces ni si está recibiendo tratamiento médico ni qué le está pasando”.

Abraham ha publicado posteriormente un video en el que se



ve a un individuo enmascarado atacando a activistas extranjeros. “El colono enmascarado que se ve en el video forma parte de la turba que atacó el pueblo de Hamdan. Han seguido atacando a activistas estadounidenses, rompiendo su coche

con piedras. Seguimos sin saber dónde está Hamdan”, ha explicado.

El periodista israelí ha republicado un mensaje en X del periodista palestino Basel Adra, también codirector de *No Other Land*, quien relata la

situación en la casa de Hamdan. “Estoy con Karam, el hijo de siete años de Hamdan, junto a la sangre de Hamdan, en su casa, después de que los colonos le dieran una paliza (...). Así es como borran a Masafer Yatta”, ha relatado.

El documental está dirigido por cuatro directores, Ballal, Adra, Abraham y Rachel Szor y refleja la situación de Adra, residente de Masafer Yatta, una aldea palestina situada en el extremo sur de Cisjordania. La cinta, galardonada en la categoría de Oscar al mejor documental de larga duración, refleja la destrucción de la localidad a manos de las fuerzas israelíes, la falta de oportunidades y el riesgo de expulsión de sus tierras.

La medida denominada entraría en vigor a partir del 2 de abril

Trump impone aranceles del 25 % a países que compran petróleo venezolano

T/Agencias
F/Cortesía
Estados Unidos

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció ayer que impondrá un arancel del 25 por ciento a todos los países que compran petróleo o gas venezolano.

La medida, denominada “arancel secundario”, entraría en vigor a partir del 2 de abril de 2025, fecha que calificó como “Día de la Liberación en Estados Unidos”.



“Cualquier país que compre petróleo y/o gas de Venezuela se verá obligado a pagar un arancel del 25% a los Estados Unidos en cualquier comercio

que realicen con nuestro país”, afirmó en su plataforma Truth Social.

Trump también afirmó, sin presentar pruebas, que Venezuela ha envia-

do deliberadamente criminales y miembros de bandas violentas, como el Tren de Aragua, a territorio estadounidense. Estas acusaciones forman parte de una retórica que ha caracterizado su postura hacia el gobierno legítimo del presidente Maduro.

“Entre las pandillas que enviaron a los Estados Unidos se encuentra el Tren de Aragua, a la que se le ha dado la designación de “Organización Terrorista Extranjera”, agregó.

Este anuncio se suma a una serie de medidas arancelarias que Trump había propuesto anteriormente, incluyendo un 25 por ciento de aranceles sobre productos farmacéuticos, automóviles y madera, cuya implementación estaba prevista para el 2 de abril. Trump ha denominado esta fecha como el “día de la liberación”, en el que también planea anunciar aranceles recíprocos contra otras naciones.

Hace unas semanas Washington dio de pla-

zo hasta el 3 de abril a la petrolera estadounidense Chevron para liquidar sus operaciones en el país caribeño.

Según datos del Departamento de Comercio, Venezuela fue uno de los principales proveedores de petróleo a Estados Unidos en 2024, con exportaciones valoradas en 5.600 millones de dólares. Sin embargo, esta cifra representa solo el 3% del total de importaciones de petróleo y gas de Estados Unidos, muy por detrás de Canadá, que aportó el 60 por ciento con exportaciones valoradas en 106.000 millones de dólares.

Aumenta la cifra de corresponsales asesinados por la ocupación sionista

Israel asesina a corresponsal de Al-Jazeera en ataque a Gaza

T/Telesur
Gaza

El periodista Mubasher Shabat, colaborador de *Al Jazeera*, murió ayer tras un bombardeo israelí contra su vehículo en la calle Salah ad-Din, al norte de Gaza, mientras cubría la ofensiva.

El ataque, que también mató a cuatro civiles e hirió a otros, ocurrió horas después de que otro reportero, Mohammad Mansour de *Palestine Today TV*, fuera asesinado en un ataque aéreo al sur de Khan Younis.

Las fuerzas israelíes intensificaron sus ataques en toda la Franja, dejando decenas de víctimas, entre ellas trabajadores de medios.

Con Shabat, ya son más de 206 periodistas asesinados por Israel en Gaza desde octubre de 2023, en una campaña que busca silenciar el testimonio de los crímenes de guerra. Tras romper la tregua el 18 de marzo, sus bombardeos han matado a 506 palestinos, incluidos más de 100 niños.

Además, al menos 16 civiles murieron ayer, en su mayoría mujeres y niños, durante ataques aéreos ejecutados por el Ejército sionista en distintas localidades de la Franja de Gaza.

Se reportaron también otros heridos cuando aviones de guerra israelíes atacaron tiendas de campaña que albergaba a personas desplazadas cerca de las Torres Taiba, en la zona oeste de la ciudad.

De acuerdo con la agencia palestina de noticias Wafa, seis civiles, incluidos niños, murieron después de que aviones de guerra israelíes atacaran una tienda de campaña que albergaba a personas desplazadas en la zona de Qizan Abu Rashwan de Khan Yunis, en el sur de la Franja.

Fuentes locales informaron que las fuerzas sionistas han bombardeado la ciudad sureña al menos 15 veces desde las primeras horas de esta mañana, y perpetraron varios ataques mortales.

Asimismo, la ocupación israelí bloquea la ayuda humanitaria y mantiene el asedio genocida, mientras que la comunidad in-

ternacional mira apática este exterminio que ya supera los 50.000 muertos.

La ofensiva israelí ha masacrado a 50.000 palestinos -el 70 por ciento mujeres y niños- y dejado 113.408 heridos, con al menos 10.000 desaparecidos bajo los escombros. Dos millones de gazatíes han sido forzados a huir, concentrándose en Rafah en un éxodo que supera la Nakba de 1948.

Mientras la limpieza étnica avanza, documentada por trabajadores de la comunicación y algunas organizaciones de derechos humanos, la comunidad internacional permanece en silencio cómplice ante esta catástrofe humanitaria.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

PODER JUDICIAL

Juzgado Séptimo de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas

Caracas, 17 de noviembre de 2023

213° y 164°

ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2023-000711

EDICTO

SE HACE SABER:

A los Herederos Desconocidos de la De Cujus DILIA RODRÍGUEZ RIVAS, quien en vida fuera venezolana, mayor de edad y titular de la cédula de identidad N° V- 16.877.727, que este Tribunal actuando en el juicio que por NULIDAD DE DOCUMENTO incoara la ciudadana PAULA RIVA, en contra de las ciudadanas ROCÍO RODRÍGUEZ RIVAS y DILIA RODRÍGUEZ RIVAS, el cual se sustancia en el expediente signado con la nomenclatura AP11-V-FALLAS-2023-00714, por auto de esta misma fecha, acordó sus citaciones mediante el presente Edicto y a cuyo efecto se les concede SESENTA (60) DÍAS CALENDARIOS CONTINUOS, los cuales se computarán a partir de la publicación, consignación y fijación que del presente Edicto se haga. Se les advierte que una vez vencido dicho lapso se le designará Defensor Judicial, con quien se entenderá la citación y demás trámites del juicio. El presente Edicto deberá ser publicado en los diarios “VEA” y “CORREO DEL ORINOCO”, durante sesenta (60) días dos (2) veces por semana. Todo de conformidad con lo dispuesto en los artículos 231 y 232 del Código de Procedimiento Civil.

DÍAS Y FEELRACION

Abg. ANIBAL R. VILLALBA D. Defensor Judicial

Juzgado Séptimo de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas

ARVD/AlvarezW

“El Lastra” está relacionado con un centro de exterminio

México captura a sicario relacionado con el rancho narco en Teuchitlán

Desde septiembre de 2024 han sido detenidas 49 personas con las actividades de reclutamiento

T/Agencias
F/Cortesía
México

Elementos de la Guardia Nacional detuvieron en la Ciudad de México a José Gregorio Lastra Armida, integrante del cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), presuntamente dedicado al reclutamiento de personas en campos de adiestramiento, y uno de los comandantes que participaba en las actividades que se realizaban en el rancho Izaguirre en Teuchitlán, Jalisco, donde las autoridades investigan la existencia de un centro de reclutamiento, entrenamiento y presunto centro de exterminio.

Las autoridades federales dieron a conocer que la aprehensión se realizó en la alcaldía Cuajimalpa en un operativo llevado a cabo por elementos de la Guardia Nacional y de la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa), con apoyo del Centro Nacional de Inteligencia (CNI).



Un reporte de las autoridades federales señala que el detenido era el responsable de reclutar y adiestrar a los jóvenes que privan de su libertad en diferentes estados y posteriormente envían a campos de adiestramiento en la región de Valles, Jalisco, para luego actuar como sicarios en distintas regiones de esa entidad, Nayarit y Zacatecas.

“Se tiene conocimiento que José Gregorio ‘N’ contaba con un grupo de colaboradores dedicados al proceso de reclutamiento a través de redes sociales con el ofrecimiento de oportunidades laborales falsas, mediante engaños, además de

usar grupos cerrados donde se mencionaban las actividades delictivas”, relató el titular de Seguridad.

Algunas de estas publicaciones, detalló, referían ofertas de trabajo para la organización criminal y ofrecían un puesto de guardia de seguridad con un pago de 4.000 a 12.000 pesos mexicanos semanales.

“Los interesados eran citados en distintas centrales de autobuses, desde donde eran trasladados al centro de adiestramiento en el rancho Izaguirre. Ya en el lugar, la capacitación consistía en el manejo de armas de fuego y acondicio-

namiento físico. Los reclutas, al llegar al sitio, dejaban sus pertenencias y eran uniformados con ropa y botas tácticas. También le retiraban los celulares. El entrenamiento tenía aproximadamente un mes de duración, tiempo en el que permanecían incomunicados”, detalló García Harfuch.

Siguiendo esta línea, agregó que, dependiendo de las actitudes, a los reclutas se les otorgaba un puesto dentro de la organización y asimismo eran destinados a distintas entidades para incrementar el estado de fuerza de la organización delictiva.

De acuerdo con el testimonio del detenido, las fuerzas criminales llegaron a privar de la vida a personas que se resistían a recibir el adiestramiento o bien intentaban escapar del lugar, así como golpearlos o someterlos a algún tipo de tortura.

José Gregorio «N» también participó en la privación de la libertad de dos estudiantes universitarios en junio de 2024. Asimismo, en marzo de este año, se reunió con “El Sapo” en Jalisco para coordinar la culminación de las actividades de adiestramiento.

Luego, se ocultó en el municipio de Tala, en Jalisco, y posteriormente se trasladó a la Ciudad de México a tratar nuevamente de ocultarse en la capital, lugar en el que fue detenido.

A partir de los informes sobre la operación, las autoridades mexicanas dieron de baja a 39 plataformas ilegales de reclutamiento en distintas redes sociales, aunque la revisión continúa.

Desde septiembre de 2024 hasta hoy día, han sido detenidas 49 personas con las actividades de reclutamiento, aseguró García Harfuch.

Miles de argentinos movilizados por memoria, verdad y justicia

La izquierda y el peronismo marcharon en unidad contra el negacionismo

T/Agencias
Buenos Aires

Organismos de derechos humanos liderados por Madres y Abuelas de Plaza de Mayo junto a sindicatos, partidos políticos y ciudadanos autoconvocados se reunieron en la plaza principal de Buenos Aires, frente a la Casa Rosada, sede del Poder Ejecutivo.

El principal motivo de la convocatoria de este año es la de rechazar el negacionismo de la dictadura por parte del Gobierno de Javier Milei, denunciar el desmantelamiento de sitios de memoria y recordar a los desaparecidos durante la última dictadura militar argentina (1976-1983), cifra que los organismos de derechos humanos estiman en 30.000.

Estela de Carlotto, presidenta de Abuelas de Pla-

za de Mayo, destacó que este 24 de marzo es “muy especial” debido a la masiva presencia de personas en la plaza, manifestándose y luchando con el “espíritu argentino”.

Resaltó que la movilización no es como en años anteriores, sino que está cargada de energía y reclamos, aunque expresó dudas sobre si esto logrará cambiar la situación gubernamental. Aclaró que no se trata de derrocar al presidente, sino de exigirle que actúe conforme a sus responsabilidades y deje de lado acciones que perjudican al país.

Carlotto advirtió que Argentina atraviesa un momento crítico, con un dolor que perdura y una lucha que continúa en paz, pero denunció una degradación generalizada del país. Comparó la situación actual con “una laguna que se mueve” y

donde existe el riesgo de caer al fondo, por lo que llamó al pueblo a mantenerse firme, sin violencia pero con determinación.

Además, criticó al Gobierno por su falta de respeto y humillaciones, recordando que, a diferencia de administraciones anteriores, el actual no ha recibido a las Abuelas de Plaza de Mayo, lo que refleja un desprecio hacia su lucha histórica.

“Nunca Más”, “Siempre pañuelos nunca peluca”, “Exceso de discriminación”, “Exceso de homofobia”, son algunos de los carteles que se vieron en las primeras horas de la concentración en Plaza de Mayo por el Día de Memoria, Verdad y Justicia.

La multitudinaria convocatoria sirvió para denunciar también el plan económico de Milei y destacar las condenas a más 1.200 genocidas, los

139 nietos recuperados y exigir la aparición de los cuerpos de los desaparecidos, así como el rechazo al vaciamiento de los sitios de la memoria.

Coincidiendo con el 49.º aniversario de la asonada cívico-militar, el presidente Milei ordenó la desclasificación de toda la información y documentación vinculada con la actuación de las Fuerzas Armadas durante el periodo de 1976 a 1983.

“Así como toda otra documentación producida en otro período, pero relacionada con el accionar de las fuerzas”, anunció el portavoz presidencial, Manuel Adorni. Según explicó, la medida implica el “traspaso absoluto de estos archivos de la Secretaría de Inteligencia del Estado a la órbita del Archivo General de la Nación, organismo encargado de la conservación y

consulta de documentos históricos”.

Al igual que el año pasado, el Ejecutivo de Milei difundió un extenso vídeo institucional por el Día de la Memoria con su visión negacionista del 24 de marzo.

En esta ocasión, el protagonista de la provocadora pieza fue el difusor de ideas de ultraderecha Agustín Laje. La Casa Rosada insiste en la idea de la “memoria completa”, una expresión acuñada por la comandancia del Ejército en los años noventa que equipara los crímenes de las Fuerzas Armadas con los de la guerrilla y cuestiona la cifra de 30.000 desaparecidos (en el vídeo se habla de entre 7.000 y 8.000).

En esta línea, Adorni también anunció que el Gobierno reconocerá ante la Comisión Interamericana de Derechos Humana-

nos el atentado del grupo armado ERP contra la familia del capitán Humberto Viola como “un crimen de lesa humanidad”.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
PODER JUDICIAL
EN SU NOMBRE:
JUZGADO SEGUNDO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL,
MERCANTIL Y DEL TRÁNSITO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN
JUDICIAL DEL ESTADO BOLIVARIANO DE MIRANDA
Los Teques, tres (03) de febrero
de dos mil veinticinco (2025).
214 y 165
EDICTO
SE HACE SABER:
A todas aquellas personas que se crean con derechos sobre el inmueble que más abajo se determinará, relacionado con el juicio por PRESCRIPCIÓN ADQUISITIVA sigue por ante este Tribunal los ciudadanos JUAN CRISANTO LÓPEZ AVILÁN, FELIX RICARDO LÓPEZ AVILÁN, JOSÉ RAFAEL LÓPEZ AVILÁN, CLAUDIO EMILIO LÓPEZ AVILÁN y NIURKA GRACIELA LÓPEZ AVILÁN, venezolanos, mayores de edad, titulares de las cédulas de identidad número V-1.863.149, V-3.158.949, V-3.407.927, V-3.107.928 y V-5.450.961, respectivamente, contra el ciudadano CARLOS ENRIQUE LÓPEZ AVILÁN, venezolano, mayor de edad, titular de la cédula de identidad número V-2.129.500, el cual se sustancia en el expediente signado bajo el número 21.905; para lo cual deberán comparecer dentro de los quince (15) días de despacho siguientes a la última publicación, consignación y fijación que de este Edicto se haga en el expediente, a darse por citados a objeto de que hagan valer sus derechos en el juicio en referencia que versa sobre el siguiente inmueble: Apartamento distinguido con el N° 10 del piso 1, del bloque catorce (14) de la urbanización Cecilio Acosta (El Poso), que se compone de: Sala-Comedor, Cocina-Lavadero, un (1) baño y cuatro (4) dormitorios; tiene una superficie de OCHENTA Y CINCO METROS CUADRADOS CON SESENTA Y OCHO DÉCIMETROS CUADRADOS (88,65 M2), alindado de la siguiente forma: PISO: Con techo del apartamento 0009; TECHO: Con el piso del apartamento 0010; NORTE: Con fachada del edificio; SUR: Con fachada del edificio; ESTE: Con postillo común de circulación y pared del apartamento 0109 y OESTE: Con fachada del edificio. El inmueble forma parte integrante de una edificación de mayor envergadura, constituida por una construcción de siete (7) pisos, de los denominados Súper Bloques, del cual forma parte integrante el apartamento 10 en el piso 1, dicho apartamento tiene sus correspondientes divisiones, puertas de madera y hierro, paredes de bloques, adquirido por documento protocolizado por ante la oficina de Registro Público del municipio Guacacipuro del estado, Bolivariano de Miranda, en fecha 17 de septiembre de 1987, bajo el N° 14, Tomo 29, Protocolo Primero. El presente Edicto deberá ser publicado en los diarios “CORREO DEL ORINOCO” y “EL AVANCE”, durante sesenta (60) días dos veces por semana. Y deberá ser fijado en la cartereta del Tribunal dejándose en autos constancia de tal actuación, todo conforme a lo dispuesto en los artículos 231 y 692 del Código de Procedimiento Civil.
RUTH GUERRA MONTANEZ
EXP N° 21.905-/RGM/DERB

Los millonarios y la jornada

Arturo Tremont

No debe causar sorpresa, cuando los millonarios y multimillonarios expresan su desacuerdo con la reducción de la jornada de trabajo.

Los capitalistas, representados por los multimillonarios, proclaman que la jornada de trabajo debe ser de 60 horas semanales, sin pago de horas extras ni vacaciones pagadas. En segundo lugar, la sustitución progresiva del trabajo presencial, utilizando la labor remota y el uso de la Inteligencia Artificial (IA). Así lo han declarado el

magnate Elon Musk (Estados Unidos) y con otros términos el empresario mexicano Carlos Slim.

En las economías denominadas capitalistas, la tierra, el capital y los activos son propiedad privada. Los individuos y las empresas privadas son responsables de la mayor parte del ahorro, poseen la mayor parte de la riqueza y obtienen la práctica totalidad de los beneficios que generan estas inversiones.” (Francisco Mochón, Economía, Teoría y Políti-

ca, McGraw – Hill, España, 2001).

Así ha sido desde los inicios del capitalismo, cuando no existía legislación para las jornadas de trabajo de 12, 14 o más horas diarias, en las minas, fábricas textiles y actividades productivas.

Las luchas de las trabajadoras y trabajadores, en muchos países del mundo, han logrado conquistas importantes en los derechos humanos, sociales y laborales. Entre ellos la jornada de ocho horas diarias, ocho ho-

ras de descanso y ocho horas de recreación.

Ha sido una constante la alianza de los capitalistas con el poder político, por lo cual no podemos desligar las conquistas de las trabajadoras y trabajadores, de la gran influencia que ejercen esos grupos económicos para liquidar cualquier intento de ejercer el derecho a la progresividad de los derechos humanos.

Su correlato es lo que estamos viendo en las grandes potencias, donde los multimillonarios influyen y actúan

directamente contra los intereses de las trabajadoras y trabajadores.

Veamos el ejemplo de Colombia, las ideas conservadoras de los terratenientes y capitalistas, han bloqueado las reformas laborales y de servicios de salud, propuestas por el presidente Gustavo Petro.

Son los mismos conceptos, aplicados en un país de América Latina.

arturotremont@gmail.com
Caracas

De trova y prosa

El mal Machado

Freddy Fernández

Difícil definir quién es peor en el grupo mafioso anti venezolano que complota para pedir bloqueos y sabotajes a Venezuela, aportan detalles para hacer más dañinas las mal llamadas “sanciones” de Estados Unidos e inventan ficciones capaces de afectar a nuestras hermanas y hermanos, dondequiera que puedan estar.

El rostro más visible de esta banda criminal, en este momento, es la señora Machado, quien se ha esforzado por capitalizar el máximo del origen del mal. En esta dirección ha

sido tan consistente, que ha desplazado y opacado los esfuerzos de otras personas por dañar al país. Ha concentrado la maldad y los dólares que genera ese negocio de lastimar a las venezolanas y venezolanos.

Vista la cronología de todos estos años de agresión contra Venezuela, es posible constatar que esta mafia participó en el diseño de la agresión económica, ha organizado sabotajes a la economía y la infraestructura de Venezuela, ha promovido la emigración de nuestra gente, mientras que en campañas electorales ha ofertado el

retorno de nuestros emigrantes y ha procurado que nuestra gente no sea feliz ni en nuestro país ni en el extranjero.

La más reciente idea de maldad que se les ha ocurrido, es la de magnificar la supuesta existencia de una banda criminal, potenciada en años recientes por esa misma ultraderecha, banda que fue desarticulada por las autoridades venezolanas, de la que se pretende hacer pensar que es numerosa y que está dispersa fuera de Venezuela, con lo que se abre la puerta para que en otros países se discri-

mine y se persiga a nuestra ciudadanía.

Quién sabe por qué cálculo perverso, la señora Machado cree que creando más infelicidad y sufrimiento podrá obtener más apoyo político. Es un cálculo muy idiota, pues es cada vez más evidente su empeño en que Venezuela no alcance mejores niveles de bienestar.

Como dentro de nuestras fronteras, independientemente de la opción política que cada quien asuma, existe una evidente disposición a fortalecer nuestra economía y ca-

lidad de vida, a esta señora se le ha ocurrido otro nivel de daño, ahora persiguiendo a venezolanas y venezolanos en el extranjero. Gente que fue presentada como “perseguida” por la Revolución Bolivariana, hoy es realmente perseguida por el Gobierno de Estados Unidos, por una política diseñada entre la mafia política de Miami, léase Marco Rubio, y por la mafia encabezada por el pranato de Machado, quien no cesa de dañar y de acumular dinero.

@filloyborde
Caracas

Reflexiones desde la Ciencia y la Tecnología

La pasión por el conocimiento

Roberto Betancourt A.*

Entre los nombres que han dejado una huella indeleble en la ciencia, pocos destacan con la misma intensidad que Humberto Fernández-Morán. Su legado, que incluye la invención del bisturí de diamante y su contribución al desarrollo de la microscopía electrónica, trasciende el ámbito técnico para adentrarse en las profundidades del pensamiento filosófico y la sensibilidad humana. La cita que él eligió para honrar la memoria de su padre, atribuida a Heráclito de Éfeso, nos invita a reflexionar sobre la insondable naturaleza del alma: “Los límites del alma no los podrías descubrir, aunque recorrie-

ras todos los caminos; tan profunda es su razón”. Con este gesto, Fernández-Morán no solo le rinde homenaje, sino que también nos revela una dimensión del científico con frecuencia ensombrecida por la imagen del rigor analítico: la del pensador romántico, el hombre o la mujer apasionada que no disocia la razón de la emoción, la lógica de la belleza.

En ocasiones, se ha reducido injustamente la figura del científico a la de un ser glacial, distante y guiado exclusivamente por el cálculo y la objetividad. La realidad es que la ciencia, en su esencia más pura, es un acto de amor hacia

el conocimiento, un impulso profundamente humano por descifrar los misterios del universo. René Descartes, en *Las pasiones del alma* (1649), reconocía la íntima conexión entre las emociones y el intelecto, afirmando que “la admiración es la primera de todas las pasiones”, y no es casual que quienes dedican su vida a la investigación sean, en el fondo, personas movidas por una admiración inagotable por el mundo natural y por el deseo de ir más allá de lo conocido.

Fernández-Morán encarnó este ideal, visible en su incansable búsqueda de la precisión y la perfección en la observación microscópica. Lejos de ser

un simple ejercicio técnico, se trató de una verdadera obsesión estética, un anhelo por revelar la estructura oculta de la vida con una nitidez sin precedentes. En su concepción de la ciencia se unen la belleza y la exactitud, como si la exploración de lo minúsculo fuese también una forma de contemplar lo sublime. Esta pasión lo llevó a trascender los límites de la tecnología de su época y a desarrollar instrumentos que permitirían a las generaciones futuras desentrañar los secretos de la biología con una claridad sin igual.

Es tiempo de reivindicar la imagen del científico como lo que realmente es: un explora-

dor del pensamiento, un apasionado del conocimiento, un soñador que, lejos de la frialdad estereotípica, experimenta con intensidad la alegría del descubrimiento y la tristeza del fracaso. En las profundidades de su alma, como lo sugirió Heráclito, se esconde una razón tan vasta como insondable, una llama que ilumina el camino del progreso humano. HFM, con su vida y obra, nos recuerda que la ciencia no es solo el dominio de la lógica, sino también el territorio de las grandes pasiones.

*Presidente del Oncti
@betancourt_phd
Caracas.

Un encuentro histórico se recreará sobre las tablas

Juana y Juan – Sujo y Liscano – se presentará en Caracas con entrada gratuita

Los experimentados intérpretes, Grecia Augusta Rodríguez y Gerardo Soto encarnan a dos íconos culturales de nuestro país en un diálogo que mezcla teatro, memoria y docencia, bajo la dirección de Federico Pacanins.

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

La obra teatral *Juana y Juan – Sujo y Liscano –*, una propuesta que revive el encuentro entre dos pilares de la cultura venezolana, como lo son la actriz y pedagoga argentina Juana Sujo y el poeta e intelectual Juan Liscano, se presentará en Caracas con funciones gratuitas los días viernes 28 de marzo a las 6:00 p.m., sábado 29 a las 7:00 p.m. y domingo 30 en doble función, a las 11:30 a.m. y las 5:00 p.m.



El diálogo trasciende el tiempo para recordarnos el poder transformador del arte y la educación

Dirigida por Federico Pacanins, la pieza que se presentará en la sala Cabrujas de la localidad caraqueña de Los Palos Grandes, recrea la entrevista que Liscano realizó a

Sujo para el diario *El Nacional* en el año 1950, texto que hoy sirve de base para un diálogo teatral donde afloran tanto la gracia escénica de la actriz como su vocación docente, le-

gado que quedó plasmado en la fundación de la Escuela Superior de Artes Escénicas Juana Sujo en 1949, la institución más longeva de nuestro país dedicada a la formación profes-

sional en la interpretación escénica que aún forma a nuevas generaciones.

Grecia Augusta Rodríguez en el rol de Juana Sujo y Gerardo Soto como Liscano, Reviven ese encuentro bajo una producción que busca el rigor histórico y estético. La escenografía y vestuario de Edisson Spinetti intentan transportar al espectador a los años cincuenta, mientras que el diseño gráfico y video de Santiago Si-fontes complementan esta inmersión en el pasado.

Juana Sujo, radicada en Caracas hasta su muerte, en 1961, no solo fue una actriz consumada que protagonizó obras junto a talentos locales, sino también una maestra exigente y visionaria. Como escribió Arturo Uslar Pietri: “Ella comenzó a crear las bases, con mucha seguridad, para un movimiento teatral estable y serio en el país”. Por su parte, Liscano, figura clave de la intelectualidad venezolana, despliega en la obra su mirada aguda y su prosa elegante.

El equipo creativo lo completan Anakarina Fajardo en la jefatura de prensa, Williams Blanco en la producción general y el propio Pacanins, responsable también de la dramaturgia.

La sala Cabrujas está en el C.C. El Parque, a nivel de la Av. Francisco de Miranda

Estrenarán la pieza *Flor de Limpia* de María Cristina Rosell

Ballet del Teresa Carreño celebra 45 años con gala de neoclásico y contemporáneo

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Prensa Teresa Carreño
Caracas

El Ballet del Teatro Teresa Carreño, compañía fundamental de la danza venezolana, celebra su 45 aniversario con una gala especial que fusionará lo neoclásico y contemporáneo, con fusiones los días 5 y 6 de abril a las 4:00 p.m. en la Sala Ríos Reyna.

El evento rendirá homenaje a la evolución dancística del país con la puesta en escena de tres obras que dialogan con la tradición y la innovación: *La luna y los hijos que tenía*, *Alma* y el estreno de *Flor de Limpia*, todas acompañadas por la Orquesta Sinfónica Gran Mariscal de Ayacucho.

La apertura del espectáculo será con *La luna y los hijos que tenía*, pieza icónica del maestro Vicente Nebrada, cuyo estreno mundial cumple 50 años. Según

el maestro Carlos Paolillo, Premio Nacional de Cultura mención danza y director general del Ballet, esta obra “aborda el sincretismo cultural venezolano a través de la unión de las tres raíces: indígena, africana y española. Es un legado patrimonial con valor histórico y documental”, cita una nota de prensa difundida por el TTC.

La música original del estadounidense Michael Kamen será interpretada en vivo por la Orquesta de Instrumentos Latinoamericanos (Odila), para reforzar el carácter identitario de la propuesta.

El programa continúa con *Alma*, creación de Inés Rojas, ex primera figura y coreógrafa residente de la compañía. Esta pieza, de estilo neoclásico, explora la psique humana mediante movimientos que transitan desde la intimidad hasta la celebración de la vida. “Los bailarines canalizan impulsos

generados por la música de Chopin —interpretada al piano por Arnaldo Pizzolante—, creando un diálogo entre el dolor y la ligereza”, explicó Rojas. La obra incluirá el segundo y tercer movimiento del *Concierto para piano No. 1*, con una escenografía e iluminación diseñadas por Rafael González.

Como cierre, se estrenará *Flor de Limpia*, coreografía de María Cristina Rosell, inspirada en el *Bolero* de Maurice Ravel, obra de la que se cumplen 150 de su creación. La pieza, concebida durante la pandemia como un video-danza, se transforma ahora en un ritual escénico en el que 34 bailarines guiarán al público por un proceso de purificación y renovación energética. “Es una ofrenda que crece como el crescendo musical, llevándonos a un estado elevado de conciencia”, detalló Rosell. La propuesta visual, también a cargo de González, emplea dis-



Interpretarán también creaciones de Inés Rojas y Vicente Nebrada

positivos escenográficos para evocar ceremonias ancestrales.

Fundado en 1979 e inaugurado oficialmente en 1980, el Ballet Teresa Carreño ha sido pionero en la profesionalización de la danza en Venezuela. Bajo la dirección de figuras como Vicente Nebrada, la compañía fusionó lo clásico con repertorio neoclásico para lograr la proyección internacional en escenarios de América y Europa. En años recientes, destaca su colaboración con el Ballet Nacional de Cuba y la crea-

ción del Ballet Juvenil, semillero de nuevas generaciones de bailarines.

COORDENADAS

Fechas: 5 y 6 de abril, 4:00 p.m.
Lugar: Sala Ríos Reyna, Teatro Teresa Carreño

Entradas: En taquillas (martes a domingo, 10:00 a.m. a 6:00 p.m.) o por [www.maketicket.com.ve]

Cuentas en RRSS.: @teatroteresacarreno (Instagram/ Twitter), Teatro Teresa Carreño (Facebook).

El veterano lanzador barquisimetano será el quinto abridor del club

Carlos Carrasco logró cupo con Yanquis de Nueva York

Entró en el roster de 40 por el lesionado Garrit Cole

T y F/Prensa LVBP
Caracas

Carlos Carrasco formará parte de Yanquis de Nueva York desde el día inaugural, luego que su contrato fue seleccionado para insertarlo en el roster activo, de acuerdo con un reporte de Bryan Hoch para MLB.com

“Ha tenido un buen campamento y, obviamente, se ha ganado el derecho de venir al norte con nosotros”, sentenció Brian Cashman, gerente general de la organización sobre Carrasco.

El veterano derecho de 38 años exhibió efectividad de 1.69, con 0.94 de WHIP y quince ponches, en 16.0 innings repartidos en cinco salidas, cuatro como abridor, en la Liga de la Toronja.

Gracias a esa gran actuación, el apodado cariñosamente “Cookie” competirá con Will Warren para adueñarse de esa cuarta plaza de los abridores de Nueva York, por detrás de Carlos Rodón (inicia la zafra contra Milwaukee el jueves 27), Max Fried y Marcus Stroman.

El guaro estará disputando su campaña número 16 en la Gran Carpa y la marca vitalicia don-



Carrasco no se rinde a los 38 años

de vistió los colores de Indios, hoy Guardianes de Cleveland y Mets de Nueva York es de 110-103 con 4.14 de efectividad.

MUCHO BULLPEN

“Antes de venir al Spring Training lancé 17 sesiones de bullpen para mantenerme listo. Creo que eso me ha ayudado para lograr sentirme bien con todo mi repertorio”, señaló el barquisimetano hace días.

“Son muchísimos años en esto, pero el entusiasmo y las ganas de seguir aprendiendo se mantienen. Es importante lo que uno decreta en un principio, sé que llegué como invitado, pero me propuse estar en la rotación, y estoy en la rotación, porque esa es mi manera de afrontar las situaciones”, agregó.

Cashman informó que el lanzador derecho Clarke Schmidt

y el relevista Ian Hamilton comenzarán la temporada en la lista de lesionados. Nueva York inscribió a Cole en la lista de incapacitados de sesenta días para abrirle un lugar a Carrasco en el roster de 40. Es decir, si el guaro cumple las expectativas estará todo el año arriba, ya que Cole se sometió a una Tommy John en su codo de lanzar, por lo que no lanzará hasta el año entrante.

Carrasco, quien llegó a un acuerdo de ligas menores, que incluía una invitación a los Entrenamientos de Primavera el 1º de febrero, ha jugado en partes de 15 temporadas en las Grandes Ligas con Cleveland (2009-2011, 2013-2020, 2024) y Mets de Nueva York (2021-2023), con un récord vitalicio de 110-103, dos salvamentos, 11 juegos completos (cuatro blanqueadas) y una efectividad de 4.14 (1641.2 IP, 1.612 H, 56 CL, 451 BB, 1.662 K, 211 HR) en 324 juegos (277 aperturas).

“Se siente muy bien volver a tirar esos lanzamientos como los hacía hace cuatro o cinco años”, comentó Carrasco a principios de esta semana: “Sé que tuvimos algunos años difíciles y aprendimos de ello”.

El ganador del Premio Roberto Clemente en 2019, es el cuarto compatriota con más ponches en la historia de las Grandes Ligas. El barquisimetano hizo 21 aperturas con Cleveland en 2024, con un récord de 3-10 y una efectividad de 5.64 (103.2 entradas, 112 hits, 65 carreras limpias, 33 bases por bolas, 89 ponches, 19 jonrones).

Fue su octava temporada con al menos 20 aperturas (también lo hizo en 2011, 2015-2018, 2022-2024), permitiendo tres anotaciones merecidas o menos en 14 de sus inicios.

El MVP del período en Superliga Profesional de Baloncesto (SPB)

Luis “Tapipa” Duarte impuso la gaita en la segunda semana

T y F/Prensa SPB
Caracas

Tras una minuciosa revisión a las estadísticas, la Comisión Técnica de la Superliga Profesional de Baloncesto resolvió otorgarle la distinción como el Jugador Más Valioso de la segunda semana de torneo a Luis Duarte, tras su sobresaliente actuación con Gaiteros del Zulia durante el periodo comprendido entre el 17 y el 23 de marzo.

El popular “Tapipa” mantuvo su ritmo avasallante y fue baluarte en los cuatro triunfos que logró el conjunto musical, todos de visitantes. En cada uno de los encuentros suscitados en Maracaibo y Valencia, respectivamente, el alero tuvo su cuota de responsabilidad, aunque fue el del 22 de marzo en el que más se hizo notar con su aporte integral en diversos apartados estadísticos del juego.

En dicho desafío contra Trotamundos de Carabobo, Duarte consiguió 24 puntos, además de tomar seis rebotes, recuperar también seis pelotas, entregar



Fue clave para el invicto Gaiteros del Zulia

cinco asistencias y propinar un bloqueo, para finalizar con un astronómico 34 de valoración personal.

Fue ese encuentro contra el expreso el que terminó de abultar sus guarismos y catapultarlo como ganador del premio después de promediar 16 unidades, 6,5

capturas de balón, 5,3 robos, 3,3 pases para canastas, además de 70% en tiros de campos (19 de 24) para una absurda valoración personalizada de 94.

El inicio de temporada de Duarte lo único que ha hecho es enaltecer el trabajo de la directiva furrera por haberlo

adquirido y recompensarle la confianza depositada sobre sus hombros como el capitán del equipo. El nacido en Barlovento está entre los líderes de diversos departamentos, tanto ofensivos como defensivos luego de cumplidas 10 jornadas de actividades en la SPB 2025.

Hasta este punto, ostenta una media de 16,7 puntos (7mo y 1ero entre criollos), 4,3 rebotes, 3,7 asistencias (8vo), 4,3 recuperaciones (1ero) y 141 de valoración (1ero). Gracias en gran parte a este loable rendimiento, Gaiteros terminó las dos primeras semanas de acción invicto y en lo más alto de la Conferencia Centro-Occidental.

También fueron considerados por la comisión técnica: Tujautae Williams (Panteras de Miranda): 16.7 puntos, 10.7 rebotes, 4.3 asistencias, 1.3 robos, 62 valoración; Taylor Johns (Frontinos del Táchira): 17.0 puntos, 14.3 rebotes, 2.0 asistencias, 2.0 robos, 72 valoración; Wesley Saunders (Marinos de Oriente): 18.0 puntos, 4.5 rebotes, 3.3 asistencias, 81 valoración; y Michael Warren (Gaiteros del Zulia): 15.0 puntos, 4.5 rebotes, 3.5 asistencias, 1.5 robos, 77 valoración.

El más valioso de la primera semana fue el también venezolano Nelson Palacios, ficha de Spartans Distrito Capital.



¡Medio lingote!



FOTOS/ Prensa Presidencial